
平成３０年度むかわ町鵡川厚生病院運営協議会（第１回）

１ 日 時 平成３０年７月３０日（月） １４時００分～１５時３０分

２ 場 所 むかわ町産業会館第２会議室

３ 委員の出欠

会 長 毛 利 好 隆 出席

副会長 山 口 力 出席

委 員 大 澤 輝 芳 出席

委 員 前 田 幸 男 出席

委 員 佐 藤 悦 子 出席

委 員 佐 藤 俊 博 出席

委 員 宮 崎 晴 美 出席

委 員 佐 藤 博 征 出席

委 員 千 阪 孝 出席

４ 説明のため出席した事務局職員

健康福祉課 課長 高 橋 道 雄

同 保健介護Ｇ 主幹 今 井 喜代子

同 保健介護Ｇ 主査 三 上 祐

（オブザーバー）

町国保穂別診療所 事務長 藤 江 伸

５ 指定管理者

北海道厚生連事業推進部 課長代理 飯 田 則 仁

むかわ町鵡川厚生病院 院長 石 川 典 俊

事務長 村 田 秀

看護管理科長 阿部 久美子

６ 議件 報告 （１）鵡川厚生病院の運営状況等について

（２）運営交付金の推移等について

（３）H30年度鵡川厚生病院収支計画及び町病院事業会計予算について

（４）H30年度鵡川厚生病院事業計画及び病床機能について

協議 （１）むかわ町鵡川厚生病院新改革プランの進捗状況について

７ 議事の概要

発言者 発 言 内 容

高橋課長 （審議に入るまでの間の進行）

今村会長の委員辞任に伴う補欠委員について、町から委嘱状の交付を行い、その

後に当協議会の会長の選出を行い、審議に入る。

毛利会長 あいさつ（省略）



発言者 発 言 内 容

村田事務長 報告１ 鵡川厚生病院の運営状況等について

高橋課長 報告２ 運営交付金の推移等について

村田事務長 報告３ Ｈ３０年度鵡川厚生病院収支計画及び町病院事業会計予算について

三上主査

村田事務長 報告４ Ｈ３０年度鵡川厚生病院事業計画及び病床機能について

毛利会長 報告事項の１から４について、意見・質問を出していただきたい。

各委員 ありません。

高橋課長 協議１ むかわ町鵡川厚生病院新改革プランの進捗状況について

毛利会長 協議事項の１について、意見・質問を出していただきたい。

前田委員 平成２９年度の実質町負担額とは、損失交付金と違うのですか。

高橋課長 平成２９年度の実質町負担額の記載については、町が運営交付金として交付する

地方交付税相当額について、平成２９年度の地方交付税額として確定した額を差し

引いた場合の金額となっています。

山口委員 地域包括ケア病床について、一定期間60日が限度と聞いていますが、１回の入院

で６０日を続けて使うことや、あるいは月に5日づつで一年間で60日の使い方は可

能ですか。

阿部看護管理 １つの病名に対して60日間ということですので、どちらも可能です。

科長 初めての脳梗塞、心筋梗塞などで一命を取り留め、リハビリが必要という方が、

専門的な治療が終わり、市立病院や王子病院などでは治療がなくなり、まっすぐ自

宅に帰るより、もう少しリハビリしたい時、60日間しっかりと在宅への調整をして

から帰るという場合などで使います。

なお、その人その人で60日間の使い方は違ってきますので、最初の段階で、看護

師等と相談しておく必要があります。

佐藤（俊） セカンドオピニオンで転院をされたり、他の病院に行くときに、紹介状が必要に

委員 なると思いますが、検査や治療などのデータを紹介状と一緒に持たせることは、日

常的な状況として行われていますか。

村田事務長 ご相談していただければ、画像データや検査データなどを提供することは可能で

すので、少しお時間はかかりますが、日常的に行われております。

セカンドオピニオンについては、気軽に外来で、若しくは入院されている方も病

棟の方でご相談いただければ、対応はいつでもできます。



発言者 発 言 内 容

佐藤（俊） かかりつけ医と専門医の往復などの場合、一定の効果が見られたら地元に戻り、

委員 かかりつけ医に診てもらうことがスムーズに行かなくなるということもあると思い

ますが、厚生病院もそう言う部分も踏まえ対応をされているとの理解でよろしいで

すか。

村田事務長 よろしいです。

阿部看護管理 外来や入院でこちらの病院に来る際、向こうの先生からの手紙を事前にいただく

科長 場合に、こちらで治療して、また悪くなったらいつでもどうぞと書いてあります。

セカンドオピニオンを受けたいとか、悪くなった時には市立・王子でも、安定し

ている時には地元でというところは、はっきりと伝えた方がいいと思いますし、ま

た、はっきりと伝えることでスムーズに予約を入れることができます。

佐藤（俊） 患者等との関係が切れてしうと、厚生病院の収入減やマイナスイメージという部

委員 分があるので、ひとりでも多くの人に理解をされるような形で運営していただくこ

とが望ましいと思います。

毛利会長 鵡川厚生病院新改革プランは32年までとの報告があり、それに向けて厚生病院の

体制を整えながら進めていることも聞かせていただきました。

我々の役目は、町民の意見を反映させるパイプ役であると思いますので、今後

も、皆様の知恵をお借りしながら進めてまいりたいと思います。（閉会）


